



第二地連新聞

新年明けまして
おめでとーございませう
2018成年

東京清掃労働組合 第二地連

発行責任者 第二地連議長
編集者 第二地連教宣部
東京清掃労働組合第二地連

2018年1月1日
第64号

4区5支部の団結で、新規採用を勝ち取るう！

年頭の挨拶

第二地連議長

金子 寿夫

2018年、第二地連の仲間の皆さん、明けましておめでとーございませう。

昨年は、世界各地での紛争やテロにより、多くの罪のない人々が犠牲となり、紛争による難民を出不すなど悲しい報道が頻りに報じられました。さらに北朝鮮のミサイル問題やアメリカのトランプ大統領の数々の言動等、不安を煽る言動も数多くありました。戦争の醜さ、平和の尊さを改めて考えられた1年であったように思います。

7月の都議会選挙で



は、小池知事率いる都民ファーストが49議席を獲得、森友、加計学園問題や稲田防衛相の失言問題で逆風となった自民党は23議席の歴史的惨敗となり、安倍政権に大きな打撃を与えるであろうと思われました。

しかし、その後の衆議院選挙において、小池氏を代表とする「しがらみのない政治、大胆な改革を築く新しい政治をめざす」希望の党が小池氏の排除発言の中、失速、結果としては自民党の圧勝に終わる事となりました。しかし、労働組合として安心、安全に働き、そして暮らしていくためにも、政治活動の重要性を訴え、制度、政策要求実現に向け、取り組みを今後も、強化して行く事が求められます。

昨年の賃金確定闘争においては、4年連続のプラス勧告となりましたが、扶養手当の大幅な見直しや段階的な住居手当の減額等、決して納得する内容ではありません。

した。しかし新たな任用制度として担当技能長制度や昇給調整措置及び切替調整号数の廃止等を勝ち取った事は、本部、地連、支部が一体となった取り組みの成果と言えます。

我々を取り巻く状況は退職不補充による委託化により、毎年繰り返される車付雇上の拡大、人員の不足分は臨時職員やアルバイトで補っているのが現状です。職員の負担は増大し、長年、区民と築き上げてきた信頼関係も崩れる事が懸念されます。

自治権拡充の名の元、清掃事業が区移管され18年が経過しました。経費削減を第一に、安上がり事業だけを求めた結果、区民サービスの低下を招く事は明らかです。区当局に対し、事業の重要性、必要性を強力に求めて行く必要があります。さらに労働組合として自治研活動を中心に地域の議員、区民も含めた活動も今後重要になってきま

す。

昨年、世相を表す漢字として「北」が選出されました。「北」朝鮮ミサイルの「北」海道沖落下や、九州「北」部豪雨の災害、「北」海道産ジャガイモの不作、「北」海道日本ハムの大谷翔平の大リーグ移籍&清宮幸太郎の入団、「北」島三郎の「キタ」サンブラックの活躍が挙げられたこの事です。今年こそ、新規採用獲得に「キタイ」したいものです。

2018年今年も第二地連の旗の元、横の繋がりを第一に頑張りましょう。

◇ ◇ ◇

北支部

賃金部長 武井 正雄

2018年、第二地連4区5支部の仲間の皆さん明けましておめでとうございます。

2012年3月の地連年次総会より地連の常任として役員を引き受け、6年目となりました。



当初は、地連役員として出来るのか不安もありましたが、原田事務局長を始め、常任の方からの温かい励ましを受け努めてくる事が出来ました。当時組織部長として、ミーデーの取り組み、その裏には様々な準備であったり確認が必要がある事を改めて認識すると共に、バーベキューの開催には、会場の日程調整や役割分担、予算参加人数の確認等、細かな所まで準備が必要である事を痛感しました。これまで12回を数えるバーベキュー開催に毎回参加してくれる、各支部の家族の楽しそうな笑顔を、そして子供さんの成長する姿を見て支部を超えた、同じ清掃事業に働く仲間として交流の大切さを実感しています。

労働組合を「やって良かったの人生と、やればよかったの人生」言葉の違いは少しでも、結果としては大きな違いになります。今までに築き上げた第二地連をこれからも盛り上げて行きたいと思

います。一年間よろしくお願

します。

◇ ◇ ◇

北工場支部

委員長 青木 一吉

新年あけましておめでとうございます。

昨年の賃金確定闘争では、給与と勤勉手当が増額されましたが、扶養手当等の減額で実質的には所得が減ってしまいました。

それと行政系人事制度の改正の扱いがまだ決着がついておりません。工場組合員の半数が、行政



系の組合員ですので問題を当局に追求し、回答を求めている最中です。

また退職金の減額の話もありますので本部・支部・地連・区職労と連携をしっかりととり、減額絶対阻止の運動をしていきたいと思

◇ ◇ ◇

荒川支部

副委員長 野口 悟

新年あけましておめでとうございます。支部副委員長の野口悟です。今年も安倍政権のおか



げで、全く先が見えませんが、米国からミサイルや飛行機を買う金や他の国にあげるお金があるなら、「国民にまわせ！」と叫びたいです。貧富の格差はどんどん開き、企業は内部留保を貯め続け、一向に労働者に回す気はありません。公務員の我々は4年連続の賃上げとなりましたが、扶養手当の改悪や住宅手当の廃止により、ほとんど上がっていません。衣食住の値上げで、むしろ下がっている気がしますが、公務員も賃金が上がらない、民間も賃金が上がらない、一握りの人間たちばかりが潤っているなんて、ひどい世の中

です。政治に無関心という方も多いでしょうが、混乱の世の中を変えるためには我々も声を上げていかなければいけないし、我々の代表を政治の世界に送り出すことも必要です。同じ日本人の住む沖縄を米国に差し出すような政治を許してはいけません。

いま現在、荒川支部は再任用職員を含めて66人。そして車付雇上作業員は26人。臨時職員は7人と正規、非正規がごちゃ混ぜの職場です。

区移管以降、一度も採用をしない当局の姿勢を崩すのは容易ではありませんが、今年4月から合わせ取りを止め、不燃班を復活させます。不燃の資源化により荒川区全域を少ない職員で関わられるようにしました。今年荒川支部として「勝負の年」です。今までは違うアプローチで当局を攻めていきたいと思っています。今年こそ新規採用獲得、団結して頑張りましょう！



台東支部
委員長 染谷智之

第二地連組合員の皆さん、新年あけましておめでとうございます。台東支部執行委員長の染谷智之です。

17賃金確定闘争では、長年にわたり訴え続けてきた技能・業務系人事制度の改善、業務職給料表の切替えに伴う昇給調整措置の終了を区長会に決断させることであり、4年連続となった本年4月における民間企業の賃上げ結果を、特別区職員の月例給及び一時金に正確に反映させることでした。

多くの要求項目について、納得できる回答が得られなかったことは不満が残りますが、最終局面で、区長会より勧告通りの引上げや、昇給調整措置の終了新たな職として「担当技能長」の職の設置等を引き出した事は、大きな成果であります。

台東区では、2016年1月より台東区全域が戸別収集になり、2年が経過しました。この戸別収集は、住民生活に密着した質の高い公共サービスの一貫であり、更なるごみの減量、リサイクルの推進、等住民と共に取り組んでいかなければなりません。

支部として「平成30年度」の作業計画、また今後の人員については、住民生活に密着した質の高い公共サービスを高い期待や要望に応えるには正規職員が重要な事、必要な人員は新規採用で確保させること、当局には安定的で安心、安全な清掃事業の運営を行わせること等、引き続き粘り強く折衝・交渉の

場等で訴えていきます。

定年まで安心して働き続けられる職場を確立する為、第二地連内4区5支部更なる団結をもって頑張つて行きましょう。

今年一年よろしくお願ひします。



文京支部
副委員長 緒方雄一

第二地連組合員の仲間の皆さん明けましておめでとうございます。

また、繁忙期の作業大変お疲れ様です。

皆様におかれましてはつつがなく新しい年をお迎えのこととお慶び申し



上げます。

昨年の賃金確定闘争では、4年連続の月例給・一時金の引き上げ勧告となりましたが、住居手当額の減額分にも満たない事実上のマイナス勧告であり、我々の生活改善には到底つながらないものでした。しかし一方で「技能・業務系人事制度の改善」「昇給調整措置の終了」の2点について大きな歩み寄りを引き出したことは全組合員の総力をあげて闘い抜いたことによる大きな成果です。

とはいえ、依然として厳しい情勢は変わりません。今年も退職手当の見直しの提案がされる見込みとなっております。第二地連としても集会等、予定しています。厳しい闘いが続きますが、地連内各支部の連携を強化し各支部全組合員が一丸となって闘いましょう。

そして今年も成年なので「ワンランクアップ」な年にしたいものです。



第二地連 青年部
会計 豊田 浩史

新年あけましておめでとうございます。青年部第二地連で会計をしています。豊田です。

昨年は青年部としてボウリング大会・親地連との共催でバーベキュー大会・本部青年部を講師に招いての学習会等、様々な取り組みを行ってきました。

青年層を取り巻く情勢をみればまだまだ厳しく、一部の区で新規採用があったものの多くの区では退職者不補充の方針の下、青年層が減少している区も多々あります。私たちは定年まで安心

＜ 今後の日程 ＞

- ◆退職手当削減反対特区連第二ブロック東京清掃第二地連合同決起集会及び要請行動
日時 2月9日(金) 17:00~要請行動 18:00~決起集会
場所 文京区民センター
- ◆2018年東京清掃第二地連春闘討論集会
日程 2月中旬~3月上旬 17:00受付 17:15開会
場所 北清掃事務所 滝野川庁舎3階休憩室
- ◆2017年度年次総会
日時 3月23日(金) 16:15受付 16:20開会
場所 台東清掃事務所 清川分室1階会議室(予定)

して働き続けられる職場環境を常に考え、組織の強化を図っていかないといけないと思つています。今年も青年部第二地連「横のつながり」を大切にし、学習と交流をおこなっていききたいと思ひますので引き続き皆様のご協力をお願いします。今年もよろしくお願ひします。